

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY
名古屋
ちくさ
題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ
承認 1982年 8月24日
例会日 火曜日 12:30
例会場 名古屋東急ホテル
事務局 TEL763-5110 FAX763-5121
会長 林 永芳
幹事 太田 和孝
公認イメージデザイナー 重見 有美

No. 14

IMAGINE ROTARY

2022～2023年度

RI会長

ジェニファーE.ジョーンズ

本日の例会

第1873回 2022(R4)年 12月 6日(火)
卓話 「美と健康へ導くお肉選び」
一般社団法人日本鉄板焼協会 副会長 小早川 康 様

前回の例会

第1872回 2022(R4)年 11月 29日(火) 晴
友愛の日

◆我らの生業

◆四つのテスト SONG

◆ゲスト紹介 1名

米山記念奨学生 ウンドリナさん

◆出席報告

正会員 28(25)名 出席 23名

出席率 92.00%

お誕生日おめでとうございます

☆12月会員誕生日お祝い

宮尾 紘司さん (12/10) 東原 相次郎さん (12/16)

櫻尾 富二さん (12/21)

☆12月ご夫人誕生日お祝い

松岡 多加倫夫人(12/30) 太田 和孝夫人(12/31)

☆12月結婚記念日お祝い

足立 一郎さん (12/5) 林 永芳さん (12/18)



太田幹事報告

- 1) 本日配布案内:①ロータリー財団寄付のお願い
ご寄付は、クラブの補助金事業の原資に大きく関係いたしますので目標達成にご協力お願いいたします
②東名古屋分区 I.M.のご案内
- 2) メルボルン国際大会 日本人親善朝食会、および
RID2760 ガバナーナイトについてのご案内
- 3) 例会終了後、理事役員会を開催いたしますので理事
役員の皆様は 4F 栄の間へお集まりください

➤ 2023年ロータリー国際大会登録のご案内

ロータリー国際大会が、2023年5月27日～31日にオーストラリア・メルボルンにて開催されます。ロータリー国際大会は、新会員もベテラン会員も楽しめる行事であり、世界に変化をもたらすためにロータリアンが集い、行動を起こす場です。(詳細は <https://convention.rotary.org/ja> からご覧ください。)

籠橋ガバナー主催

メルボルン国際大会ガバナーナイト 登録のご案内

1. 日時 2023年5月27日(土) (現地時間)
18:30 受付開始 19:00 開会 予定
2. 場所 Cargo Hall(カーゴホール)
39 S Wharf Promenade, South Wharf VIC
3006 オーストラリア
3. 登録料 30,000円(お一人)
4. 締切 2023年2月28日(火)
※定員(150名)になり次第必ず切りさせていただきます。

林会長挨拶



先日は地区大会にご出席の皆さんお疲れさまでした。
また、みなさんお久しぶりです。お元氣そうでよかったです。早いものでもう12月になってしまいます。
今年最後の月をよろしくお祈りします。年末ゴルフもクリスマスも用意しております。年末で忙しいとおもいますが、ぜひ、いっしょに楽しみましょう。今日は、3分間スピーチもあり、かんたんに会長の時間を済ませたいと思います。
40周年は無事に終わりましたが、まだ大きなイベント

の IM、インターシティーミーティングが残っております。先ほどもご案内がありました。インターシティーミーティングは複数の近隣都市の複数のクラブで実施する「都市連合会」と日本語では訳されております。目的は会員相互の親睦と知識を深めるところによって、立派なロータリアンを養成する一環として、経験豊かなリーダーのもとでロータリーの奉仕理念を勉強する会合です。会員の親睦も大切な目的とされ、フォーラムと懇親会が通常いっしょに開催されます。現在、吉田実行委員とメンバーで素晴らしい IM の開催ができそうです。楽しみにしてください。

◆米山記念奨学生ウンドリナさんへ 11 月奨学金授与



➤ スピーチ/ 米山奨学生 ウンドリナ さん

モンゴルの食べ物について — 白い食べ物 —

・乳製品のことを指す。

乳製品を「ツァガン イデー」(「白い食べ物」)と呼んで大切にしている。これはただの食べ物ではなく、日本でのお供え物に近い意味合いの言葉であり、それだけ乳製品は大切に思われているということだと言える。

・30 種余りの乳製品がある。

モンゴルの乳加工の最大の特徴は乳脂肪、乳タンパク、乳糖を順次分離して抽出するセパレート方式であると言われている。単純化すると、乳からクリームを取り出し、そこからバターを作る一方、クリームを取り出した残りのヨーグルトからチーズを作る加工方法がモンゴルの乳加工体系である。

◇ ジョーハ(ズーヒーやジョツハ):

搾ってから濾過した乳を容器に入れておくと自然発酵が始まり、上部に脂肪が浮いて層として集積したものである。どろどろしており、少し酸味がある。主にバターオイルの原料になる。

◇ ホロード

ジョーハを取った残りのエードスン・スー(ヨーグルト)で作る。加熱して乳清を取って、残りのもの(固まり)が「ホロード」になる。

◇ シラトソ

バターのことを言う。ジョーハで作る。加熱して上部に分離してくるものがシラトソになる

◇ ウルム

搾ったあと濾過した乳を鍋に入れ、加熱する。それを攪拌しながら上部に脂肪を集める。外側は乾燥していて内側に白い生クリームが付着している。脂肪分たっぷり、濃厚な質感がある。

◆各表彰 受賞者のお祝い

◇ 令和 4 年度地域文化功労者文部大臣表彰

伊藤 昌石(健文)さん

◇ 愛知県保健医療功労者表彰

柵木 充明さん



おめでとうございます

会員 3 分間スピーチ

☆朝倉 寿宜 さん



皆さまご存じだと思いますが、今年4月から、成人になる年齢が20歳から18歳に引き下げられました。

配付資料をご覧ください。年齢が引き下がったものもあれば、そうでないものもあります。ただ、重要なことは、契約の締結のように法的効果を発生させる行為を親の同意なく単独でできるようになったということです。例えば未成年者が締結したローンなどの契約を、親は取り消すことができます。そして、取り消した契約に基づいて未成年者が受け取った利益(借金ならお金)は、取り消したときに残っているものだけ返せば OK でした。

しかし、成年年齢が18歳に引き下げられたため、18、19歳の子たちは、親の同意がなくてもローンを組めたりアパートを借りたりすることができるようになったわけです。・・・なんだか怖いですよね？

私たちが若かったころと違い、買い物はネット上でもできます。親の目の届かないところで、我が子が高額な契約を結ばされてしまったらどうでしょうか。

さらに怖いのは、犯罪行為の道具にされてしまうことです。振り込め詐欺に使う口座を開設したり、携帯電話の契約をしたり闇バイトと称して、そのようなことをしてくれる若者を、悪い人たちは欲しています。騙された若者は被害者ですか？いえ、加害者、ひいては犯罪者になりかねません。そんな危険がいろんなところに転がっています。

こんなことが起きないようにするには、やはり教育が大切ではないでしょうか。

悪い人たちはどんなふうにも騙そうとしてくるのか、実は危ない場面とはどんなものか、そんな場面に出くわしたらどう対応したらいいのか—実践的な取組が必要だと思います。

消費者被害の防止に向けた教育の充実化は、国も図ろうとしています。ですが、うっかり犯罪者にさせられないような事態への対処法も、是非広く子供たちに教えていただければと願う次第です。

◆ 東名古屋分区インターシティーミーティングのご案内

東名古屋分区I.M.を、2023年2月28日(火)名古屋東急ホテルにおいて、当クラブのホスト開催を予定いたします。つきましては、**全員登録で盛り上げて参りますので、当日はご出席の程、何卒よろしくお願い申し上げます**

日時	2023年2月28日(火)
会場	名古屋東急ホテル 3F「ヴェルサイユ」
テーマ	『危機の時代に描く子ども達の未来』 ～今我々が為しうる次世代への奉仕とは～
内容／	式典 16:00～16:30 基調講演 16:35～17:40 講師 藤原紀香氏 講演テーマ 『Your Smile is My Smile』 事例紹介 17:55～18:40 守山 RC 東山 RC 葵 RC
懇親会	18:50～20:30
登録料	17,000円

➤ Smile Please☆世界子ども基金

この基金は、紛争や災害などの影響により厳しい環境下で生活している世界の子どもたちに対して、教育や保健衛生などの環境改善のための支援事業を行うとともに、人々にこのような世界の子どもたちの現状を伝え、支援する機会を提供する活動を行うことにより、世界の子どもたちが心豊かに笑顔で生活し夢を実現する未来の創造に寄与することを目的としています。

(NPO 法人定款より抜粋)



特別企画
藤原紀香チャリティー写真展
「Smile Please」
2月28日(火)～3月10日(金)
市民ギャラリー栄(中区役所ビル 8F)
10:00-18:00
3/5は17時 3/10は15時閉館
3/6(月)休館

第5回理事役員会 議事録

11月29日

【承認報告事項】

- 2023-24年度「ロータリーの友」地区代表委員
池森由幸氏就任の件／任期1年 任務:ガバナー、ロータリー公共イメージコーディネーターとの連携
- 2023-24年度地区委員会への派遣要請の件
要請:インターアクト委員会 委員 足立一郎さん
他委員会への当クラブからの推薦については、必要なし
- 2023-24年度理事役員 指名委員会決定について
2023-24年度理事役員 12月の総会に上程
- 40周年記念式典仮決算について
記録誌作成後、最終的に決算書を提出、とりあえず現状での報告
- 下期ビジター受付、およびサイン受付設置について
上期同様、例会ビジターに関しては、事前にご連絡いただき来訪いただくよう周知。サイン受付については下期も設置せず。
- 次年度地区補助金における「クラブ拠出金」ルール改正について／申請可能額については変更なし。3年前のクラブの年次寄付額の25% クラブ拠出金は、申請額と同額以上⇒拠出金「0」でも可 最低保証額5万円設定
補助金は申請額が決定額となることは今年同様
今後、補助金事業を積極的に実施するには、ロータリー財団寄付の募り方についても検討する必要がある。
- 社会奉仕／千種警察署、千種消防署への年末慰問
各署へ、役に立ていただける備品3万円相当寄贈
- 職業奉仕／優良従業員表彰について1月17日の例会において表彰(役員を除き、勤続10年以上で模範となる優秀な方を1事業所2名以内)
- 東名古屋分区 I.M.の登録料(17,000円)については、前年度徴収分(15,000円)との差額2,000円を下期の会費請求時に徴収
- 例会場(名古屋東急ホテル)への年末謝礼については12月の上期最終例会にて



➤ 今後の例会予定

12月13日(火) 18:00 東急ホテル4F 雅の間
年末会員家族懇親会

12月20日(火) 12:30 東急ホテル3F 錦の間
卓話「次世代モビリティの世界動向」
榎伊藤忠総研 上席主任研究員 深尾 三四郎 様
例会終了後: 第6回理事役員会 4F 栄の間

12月27日(火) 休会

1月3日(火) 休会

*1月第1例会は、1月10日(火)18:00 新年祝賀例会、八勝館での開催です。

事務局休館: 12月28日(水)～1月5日(木)

*休館中の緊急連絡については、ポケット名簿の緊急連絡網に沿ってご連絡をお願いいたします

ニコボックス

伊藤 健文

昨年に続き、本年もうれしい事がありました。
R4年度地域文化功労者文部大臣表彰 受賞

池森 由幸

おかげさまで、無事ガバナー補佐訪問終わりました。
ありがとうございました。

小林 英毅

ワールドカップもいよいよたけなわです。
本日は囲碁会です。4Fにてお待ちしております。

太田 和孝

池森ガバナー補佐の代打ちで参加いたしましたWFF
実行委員会懇親ゴルフコンペにて優勝致しました。
千種 RC の面目躍如をはたすことができました。

宮尾 紘司

会員誕生日お祝い

太田 和孝

ご夫人誕生日お祝い

足立 一郎

結婚記念日お祝い

林 永芳

結婚記念日お祝い

中村 明文

結婚記念日お祝い

朝倉 寿宜

福井 浩道

長谷川 享

林 永芳

加藤 重雄

河合 隆史

柵木 充明

松岡多加倫

太田 和孝

大谷 恩

笹野 義春

重見 有美

鈴木 聖三

谷口 優

舎人 経昭

山村 雅美

22件計 95,000円

12月は疾病予防と治療月間です

◇ロータリーボイス

世界で行動する人びとの体験談とストーリー より



疾病予防と治療

2022年「世界トイレの日」のキーワードは「地下水」
きれいで安全なトイレを使えるのは日本では普通のことですが、
世界にはトイレが使えずに屋外で排泄する人が数百万人おり、
それが原因となって感染症で毎日何千人もの子どもが命を落と
しています。



2022 Sanitation and Groundwater

毎年11月19日、国連によって定められた「世界トイレの日」
には、トイレの大切さを認識し、安全な衛生設備が使えない数
十億もの人びとに関する理解を深め、行動を起こすことが呼びか
けられています。この問題は、公衆衛生だけでなく、教育、経済

環境にも深くかかわっています。特に多くの女性や少女にとって、
安全に管理された衛生設備が利用できないことによる屈辱、不
便さ、危険により、社会への全面的な参加が妨げられています。
「世界トイレの日」にちなみ、今回はトイレにまつわるロータリー会
員による取り組みをピックアップしてご紹介します：

エルサルバドルでは、サン・サルバドル・マキリシュアット・ロータリ
ークラブが TOILETON と称するプロジェクトを実施し、国内三つ
の公立学校に男女別のトイレと洗面台、適切な水管理システ
ムを設置しました。さらに、プロジェクトの重要な要素として、教
師と生徒、地域住民に対する衛生習慣の研修も行いました。

2019年、東京東江戸川ロータリークラブがタイのアカ族に浄水
機を寄贈し、その贈呈式に原町中央ロータリークラブ会員が同
行しました。村にトイレが一つしかないことを知った原町中央ロー
タリークラブ会員は、アカ族の村にトイレを設置する活動を開
始。2020年以來、二つの村にトイレを設置し、今後も募金を
行いながらこの活動を続ける計画を立てています。

ガーナでは、ケープコースト・セントラル・ロータリークラブ（ガー
ナ）と第7040地区ロータリーEクラブ（カナダ）が協力して、
同国の都市オブアシにボアホールとマイクロフラッシュトイレ（簡
易水洗トイレ）を設置。そのおかげで、25,500人以上の住民
の衛生状況が改善されました。

フィリピンでは、イントラムロス・マニラ・ロータリークラブが、バート
マンズ・ベイ・ロータリークラブ（オーストラリア）と協力して、アエタ
族の三つの村にトイレを設置しました。完成後には、衛生習慣
に関する住民向けのワークショップも行いました。



今年の「世界トイレの日」のテーマは、「地下水 – 不可視なものを可視化する（Groundwater – Making the Invisible Visible）」です。不十分な衛生システムによって人の排泄物が河川や湖、土壌に入り込み、地下水の汚染の原因となっています。しかし、地下水という目に見えないところ、しかも最も貧しく、社会から取り残されたコミュニティで汚染が起きているため、問題が可視化されにくくなっています。地下水は、人間にとって最も大切な淡水源であり、飲み水や衛生システム、農業、工業、生態系を支えています。自然の水源を汚染から守り、持続可能な方法で使用し、人間と地球のニーズのバランスを保っていくことが必要です。* 続きは My Rotary からご覧ください

<https://www.rotary.org/ja>

次回例会 2022年12月13日(火) 18:00 名古屋東急ホテル 4階 雅の間
年末会員家族懇親会